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Für wen ist der Verfahrenslotse da? 
 
 Er ist für junge Menschen da, die eine Behinderung haben oder 

vielleicht bald eine Behinderung haben werden 
 Junge Menschen sind Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene 

bis 27 Jahre 
 Diese Behinderung kann geistig, körperlich und auch seelisch sein 
 Er ist für die Familien da und auch für die Betreuungsperson vom 

jungen Menschen 
 
Was macht der Verfahrenslotse? 
 
 Ein Lotse ist so etwas wie ein Berater 
 Er berät zu Leistungen der Eingliederungshilfe 
 Er hilft dabei, dass der junge Mensch Hilfe vom Amt bekommt, z.B.  

o Beim Lernen 
o Beim Wohnen 
o Beim Arbeiten 
o In der Freizeit 
 

 Der junge Mensch mit einer Behinderung soll alles machen 
können, wie ein Mensch ohne Behinderung. 

 
Wie hilft der Verfahrenslotse? 
 
 Er hilft beim Stellen von Anträgen 
 Er berät zu den verschiedenen Hilfen und Leistungen 
 Er berät zu den Rechten, die der junge Mensch hat 
 Er nimmt bei Gesprächen mit Personen vom Amt teil 
 Er hilft dabei, die richtige Ansprechperson im Amt zu finden. 

 
 
Was ist noch wichtig? 
 
 Der Verfahrenslotse berät kostenlos 
 Er hilft, wenn die Familie oder der junge Mensch es wünscht 
 Er ist eine Vertrauensperson 
 Der Verfahrenslotse kommt nach Hause oder man trifft sich im 

Büro. 
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Wie erreicht man den Verfahrenslotsen? 
 
Doreen Brünsch 
Verfahrenslotsin  
im Landkreis Prignitz 
 

  
 doreen.bruensch@lkprignitz.de 

 

            03876 713 284 
 

 
 
 
 


